

Postface

Les 30èmes Rencontres Pédagogiques du Kansai ont eu lieu les vendredi 25 et samedi 26 mars 2016 à l'École de mode Ueda Yasuko, un nouveau cadre pour cette édition anniversaire.

Le thème des Rencontres, « Actualité et futur de l'enseignement », proposait un état des lieux des pratiques mais aussi un regard prospectif. Plus de 150 personnes ont participé cette année pour ces deux journées comptant 31 ateliers (et 4 présentations des éditeurs) et deux tables rondes. La première a traité des possibilités de l'enseignement du français dans le contexte japonais aujourd'hui. Dans la seconde, les professeurs George Lüdi et Samir Marzouki ont évoqué la diversité linguistique et culturelle en Suisse et en Tunisie au cours d'exposés instructifs. S'agissant de ce numéro 30 du bulletin Rencontres, il rassemble 22 articles ainsi que le compte-rendu de la première table ronde. animateurs, conférenciers et auteurs, nous adressons à tous nos remerciements pour leurs fructueuses contributions.

Cette édition anniversaire a prolongé l'esprit d'ouverture et d'échange qui caractérise les Rencontres depuis trois décennies. En effet, le comité d'organisation se fait fort de préserver l'indépendance des Rencontres, pour que des pratiques et conceptions professionnelles nécessairement diverses puissent s'y côtoyer.

Le comité a accueilli deux nouveaux membres cette année. Toutes les personnes désireuses de nous rejoindre également sont les bienvenues.

À nouveau, nous remercions toutes celles et tous ceux qui permettent aux Rencontres Pédagogiques du Kansai de continuer à exister, et vous donnons rendez-vous pour la 31ème édition de 2017!

Loïc RENOUD

(Co-secrétaire adjoint des 30èmes Rencontres Pédagogiques du Kansai)